
 1 

日期：12/28/2014 

經文：約翰福音 17:6-19 

題目：祭司的禱告 

主旨：因神透過我們對他的信心將聖徒連在一起，信徒要盡一切將這合一彰顯出來。 

 

引言: 
     四年前當我決定要退休時，我裝了一個退休倒時計在手機上。每當遇見

灰心或煩惱時，就打開看一下離退休還有多少天。1360 天，1200 天，還有好長的

時間啊。現在我根本不需要打開這軟件，就來到我在 HCC 最後的一個主日了。 

我要感謝神在過去的 18 年給我有機會在這教會服事。因對我和仙霞的信任，

你與我們分享生命中的一些重擔。我們有歡笑的時刻，也有一起流淚，焦慮的時刻。

我要為曹牧師感謝神，他對神的忠心，對這教會的投入與委身，並且對我的支持和

鼓勵。我也感謝神給我機會和其他的同工一起服事。有時你們並不一定同意我所做

的事，但謝謝你們對我的忍耐與包容。當然要謝謝仙霞在過去 32 年在 STL 和

HCC 對我的支持和鼓勵。 

在神面前我是一個破碎的罪人，我深深的體會到在我的服事中，充滿了不足

之處。該關心的沒有關心，該帶領的沒帶好，有許多的事工可以做得不一樣。身為

主任牧師，也可以更好的帶領教牧同工和教會，但你們都包容也原諒了我。我也感

謝神透過你們，幫助我學習對人的忍耐，對艱難處境的堅忍，並且對神的順服，使

我更加的成長成熟。 

    既然是身為 hcc 牧師在這裡最後的一次講道，我當然有說不盡的話要講，

並且你們也一定有人希望我講些什麼。經過思考和禱告，我決定和你們分享剛才讀

的這段經文，被稱為大祭司的禱告，是耶穌在釘十字架前為門徒們向神的一個禱告。

祂為著在祂身邊的門徒禱告，也為那些以後要相信祂的人禱告。從這禱告可以看見

耶穌的心，祂所看重的是什麼。因此讓我們一起從神的話，來向耶穌學習，以祂的

心為我們的心，以祂所看重的事為我們要重視的事。 

  

I.我們在耶穌基督裡的保障。   約翰 17:6-7 

 “你 從 世 上 分 別 出 來 賜 給 我 的 人 ， 我 已 經 把 你 的 名 顯 明 給 他 們 了 。 他 
們 是 你 的 ， 你 把 他 們 賜 給 了 我 ， 他 們 也 遵 守 了 你 的 道 。 7 現 在 他 們 知 道 ， 你 
所 給 我 的 ， 無 論 是 甚 麼 ， 都 是 從 你 那 裡 來 的 ；” 神將我們信耶穌的人交託了

給耶穌，我們是屬於耶穌的。約翰 10:28-30, “我 賜 給 他 們 永 生 ， 他 們 永 不 滅 亡 ， 
誰 也 不 能 把 他 們 從 我 手 裡 奪 去 。 29 那 位 把 羊 群 賜 給 我 的 父 比 一 切 都 大 ， 也 沒 
有 人 能 把 他 們 從 我 父 的 手 裡 奪 去 。 30 我 與 父 原 為 一。”在耶穌還沒有為門徒祈

禱之前，祂首先肯定門徒與祂和天父的關係。在基督裡我們有那絕對的安全與保障，

沒有任何的人，處境和力量能將我們從神，耶穌那裏奪走。  

 這如何的影響我們呢？我們生活在一個破碎的世界裡，充滿了罪，痛苦和不

愉快的事。當這些事臨到我們身上時，我們會受極大的困擾(rao)，有時甚至懷疑神

的存在或神對我們的慈愛與信實。在這些時刻，要緊緊的抓住這真理：沒有人也沒

有任何處境能將我們從神的手中奪去；能使我們與神的愛隔絕。在基督裡我們有那

絕對的保障，安全。 
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II.耶穌為我們的合一祈求。Vs.11 

 現在來看耶穌為門徒向天父求什麼。在祂的第一個請願，“聖 父 啊 ， 求 你 
因 你 賜 給 我 的 名 ， 保 守 他 們 ， 使 他 們 合 而 為 一， 好 像 我 們 一 樣 。”我們要注

意耶穌求神保守信徒們的合一，不是賜給他們合一。信徒的合一正如耶穌和父神合

一一樣，不是要成為一，已經是一體了。當我信耶穌時，我就與耶穌成為一，你信

耶穌時，也與祂成為一，因此你和我也成為一了。因為我們對耶穌有一個共同的信

心，我們已經是一體了。 

我們經常聽人說，教會要多辦一些活動，好使我們能更合一，要藉建堂，籌

款來促進合一。這些是很危險的思維，就好像說如我們做這些事的話，就能合一了。

不，我們因為有對耶穌的信心，已經是合一了 。如何表現這合一？ 弟兄姊妹們的

彼此相愛 。 正如耶穌與父神的合一也是透過愛表現出來。 

那耶穌的禱告是什麼意思？耶穌知道在這世上有太多的事會傷害與破壞信徒

之間的合一。我們的自私，執著，看自己比別人強，驕傲，不肯順服，都能負面的

影響這合一。反而，我們彼此順服，一起配搭來事奉，共同參與各活動，是這合一

的彰顯。如果我們靠這些活動來合一的話，當活動一結束時，合一也就消失了。在

這裡的每一位都是很優秀的人，每一個人都是一條龍。求神幫助好叫我們的優秀，

才能，不要傷害與破壞我們在主裡的合一。 

  

III.耶穌為我們好處祈求. Vs.15 

 讓我們來看耶穌第二個祈求。15, “我 不 求 你 使 他 們 離 開 世 界 ， 只 求 你 保 
守 他 們 脫 離 那 惡 者 。” 對耶穌來說，世界是怎樣的？在 16:33, “我 把 這 些 事 告 
訴 你 們 ， 是 要 使 你 們 在 我 裡 面 有 平 安 。 在 世 上 你 們 有 患 難 ， 但 你 們 放 心 ， 我 
已 經 勝 了 這 世 界 。”耶穌知道世上會多有苦難，但祂並沒有求神叫我們脫離這世

界。祂知道那惡者，撒旦會透過苦難，和各樣的事叫我們灰心，對神懷疑，甚至遠

離神。當我經過生命一些黑暗的時刻，我也曾懷疑過神的真實和愛。當我們沒有以

良善恩慈彼此對待時，撒旦就借用這機會將我們拖離開神。撒旦也會透過我們的驕

傲，自私來攻擊我們。所以弟兄姊妹們，不要給撒旦任何的機會，使我們對神失去

信心。話又說回來，我們不需要將任何的事都推到撒旦的身上，但也不要低估它的

作為，我們是在一場屬靈的爭戰裡，撒旦好像獅子尋找可吞吃的人。讓我們學習耶

穌的禱告，求神保守我們不要讓撒旦有機會在我們身上得勝。 

 

IV.耶穌為我們成為聖潔祈求。Vs.17 

 耶穌的第三個祈求。“求 你 用 真 理 使 他 們 成 聖 ； 你 的 道 就 是 真 理 。” 耶

穌求神使信徒成聖。成聖是分別出來的意思。 我們在信耶穌的時候已成為聖潔，

但我們要繼續在生命裡將這聖潔的身分活出來，我們要越來越來越像耶穌基督，像

祂的溫柔和謙卑。怎樣做到呢？透過神的真理，神的話。當我們聽了神的話，就去

遵守，我們的生命就被改變，越來越像祂。這不是立刻或一夜之間可達到，乃是日

復一日，有時會失敗，會跌倒，但慢慢地被改變，一直到有一天，耶穌再來的時候，

我們就完全的像他了。不錯，神在我們生命裡工作，在那裡改變我們，但要注意，

成聖也是有我們的責任；我們要讀神的話，我們要順服。  
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 弟兄姊妹們，當有一天我再回到你們當中時，不是單單的看你們人數增加了

多少，教會是多麼的美，乃是要看你們是否繼續地活出這聖潔的身份， 是否更加

的像耶穌基督。 

 

V.耶穌為我們有喜樂祈求。 Vs.13 

 最後的一個祈求。“現 在 我 到 你 那 裡 去 ， 我 在 世 上 說 這 些 話 ， 是 要 他 們 
心 裡 充 滿 我 的 喜 樂。“ 耶穌為什麼要求神保守信徒的合一，保守他們脫離撒旦的

攻擊，要他們成聖？ 好叫我們能充滿了耶穌基督的喜樂。你我都知道，當我們的

合一受到攻擊，當撒旦要使我們不順服神，要我們的行為使神傷痛時，我們是沒有

喜樂的。正如夫妻吵架，打冷戰時，那裏會有喜樂？ 當沒有喜樂時，也影響我四

周圍的人。喜樂是我們信仰的一個標誌。所以耶穌基督要為我們的合一祈求，求神

保守我們脫離撒旦的攻擊，好使我們內心能充滿喜樂。  

 耶穌為祂的門徒祈求合一的保守，成聖和喜樂，為的是甚麼？ 好叫信徒能

自我享受，自我滿足或自我恭喜，沾沾自喜的說，看，我們多麼合一？18 節有這

樣的一句話：“你 怎 樣 差 我 到 世 上 來 ， 我 也 怎 樣 差 他 們 到 世 上 去 。” 聖父差

聖子耶穌來到世界，好叫人能與神和好。那耶穌基督差祂的門徒到世界，為的是甚

麼？ 使徒行傳 1:8， “可 是 聖 靈 降 臨 在 你 們 身 上 ， 你 們 就 必 領 受 能 力 ， 並 且 要 
在 耶 路 撒 冷 、 猶 太 全 地 、 撒 瑪 利 亞 ， 直 到 地 極 ， 作 我 的 見 證 人 。” 祂差我們

到世界，不是要高舉自己，乃是要見證耶穌基督。我們在世上有一個目標，一個使

命。當別人看見信徒彼此相愛，就知道我們是屬於耶穌基督。透過因合一而有的彼

此相愛，世界就知道，認識耶穌基督。當我們的合一被攻擊，被破壞時，神的名就

受到羞辱。 讓我們緊緊的記住，我們在世上的使命是要做耶穌基督的見證，使人

歸向神。 

 

結論: 
 這就是耶穌基督被釘十字架前的大祭司禱告。祂大可以為許多的事禱告；他

們的事奉，身體的健康，他們的家人。耶穌卻為他們的合一禱告。祂知道如這合一

被攻擊，被破壞時所帶來痛苦，和神的名被羞辱，所以祂求神保守他們的合一。  

 當我看你們的時候，無論是個人或教會，將會面對許多的挑戰。有開心的時

刻，也有憂傷難過的時刻。有時候會有一個心志，也有時會有意見不一樣，爭吵到

面紅耳赤的時候。但要緊緊記住，不要給撒旦留任何的空間，讓祂趁虛而入傷害和

破壞你們的合一，導致失去了耶穌基督的喜樂。我們的挑戰不是要合一，乃是學習

如何將已有的合一繼續表現出來。 

我深深的相信神已經帶領了你們到今日的地步，祂仍然在帶領你們，並且也

會繼續帶領。我為你們的禱告就是要依靠聖靈，謙卑順服地跟隨祂。  

今早我選擇以聖餐來結束這崇拜。因為普世教會有一共同的認識，聖餐不是

使我們合一，乃是彰顯已有的合一。在這教會每次領受聖餐時，我們都是一起的喝

這杯，吃這餅，也就是象徵我們當中在主裡的合一。 

  


